



## 9. L'HIVER DANS LA CAPITALE

### La patinoire du canal Rideau

L'activité hivernale la plus célèbre à Ottawa est probablement le patinage sur le canal Rideau. Chaque hiver, la CCN transforme le canal Rideau, site historique classé au patrimoine mondial de l'UNESCO, en la plus grande patinoire du monde.

### Histoire de la patinoire du canal Rideau

La patinoire du canal Rideau fait la joie des patineurs depuis la saison hivernale 1970-1971. Lorsqu'il a eu l'idée d'aménager une patinoire sur le canal Rideau, Doug Fullerton venait d'être nommé président du conseil de la CCN. Dès janvier 1971, une équipe de la CCN, pelles et balais en main, a transformé cette idée en réalité. À l'origine, seule une petite partie de la glace était dégagée. C'était entre les ponts Mackenzie-King et Laurier, près du Centre national des Arts.



Aujourd'hui, la patinoire du canal Rideau traverse le centre de la capitale sur 7,8 kilomètres. C'est un lieu de prédilection pour la fête du Bal de Neige, qui se déroule en février.

### Autres activités hivernales dans la capitale (source)

- **Marche et randonnée pédestre** : La marche est l'une des activités hivernales les plus accessibles. Elle est gratuite et ne nécessite pas d'équipement spécialisé.
- **Ski de fond** : Le parc de la Gatineau compte l'un des plus grands réseaux de pistes de ski de fond en Amérique du Nord. De plus, la région de la capitale nationale offre un réseau grandissant de sentiers d'hiver en milieu urbain et plus de 150 kilomètres de sentiers naturels dans la Ceinture de verdure.
- **Raquette** : La raquette est un sport facile à apprendre et qui demande peu d'équipement. On la pratique idéalement après une bonne bordée de neige. Rien ne vaut le calme et le silence feutré d'une forêt enneigée pour se ressourcer.
- **Vélo d'hiver** : Avec ses pneus surdimensionnés, le vélo d'hiver, communément appelé fatbike, est semblable à un vélo de montagne équipé de raquettes. On pratique ce sport de plus en plus populaire lorsque la surface des sentiers est très dure. Ce sont d'ailleurs les gens qui se promènent en raquettes qui compactent les sentiers.
- **Bal de Neige** : Organisé à Ottawa chaque année en février sur plusieurs sites de la CCN, ce festival hivernal est une façon amusante de célébrer la culture canadienne et de profiter des festivités hivernales dans toute la région de la capitale nationale. (source)